

# FULL

DE INFORMACION Y ORIENTACION OBRERA

Calella, Noviembre 1971

Número 25

ANTONIO RUIZ VILLALBA  
OBRERO DE S.E.A.T.

Asesinado por las fuerzas represivas del régimen.  
Barcelona, Octubre 1971

## HUELGA GENERAL

### Antecedentes históricos.

Los pueblos de España vivimos desde hace 32 años una situación de opresión y explotación brutales. Esta situación vino determinada por la guerra civil de 1936-39, que el fascismo inició contra las fuerzas obreras y populares para eliminar todas las reformas económicas, políticas y sociales que el Gobierno de la República, salido de las elecciones libres de febrero de 1936, promulgó en beneficio de la gran masa de trabajadores del campo y de la ciudad.

Los fascistas, encabezados por el General Franco y apoyados por los regímenes nazis de Hitler y Mussolini ganaron la guerra.

Esta victoria representó para los pueblos de España el secuestro total de sus libertades nacionales, políticas y sociales. Los estatutos de autonomía de Cataluña y Euskadi y los que se estudiaban para Galicia fueron eliminados. Los sindicatos y las organizaciones obreras y democráticas fueron disueltas y perseguidas. Miles de hombres fusilados, encarcelados y exiliados. Sobre la clase obrera y sus dirigentes cayó mayoritariamente el peso de la represión político-social, al mismo tiempo que se imponía a las capas pequeñas y medianas unas condiciones de acatamiento a las directrices económicas y políticas de los grandes terratenientes, capitalistas y banqueros.

Salarios de hambre, paro forzoso, falta de los más elementales artículos de primera necesidad han sido durante largos años el pan de cada día del pueblo trabajador.

Pero, no basta la voluntad de unos cuantos privilegiados para destruir la conciencia de los hombres y convertirlos en esclavos.

A partir ya del primer año que la dictadura fascista, que fue impuesta por la fuerza de las armas, hombres y mujeres de nuestros pueblos se entregaron a la lucha para recobrar las libertades que les habían robado. La clase obrera y otras fuerzas populares y democráticas se fueron reorganizando con pesado esfuerzo, a pesar de la dura represión.

Al otro bando, del lado de los que ganaron la guerra, las viejas fortunas aumentaban; mientras se hacían de nuevas a través de la corrupción, de la especulación y del robo.

Muchos que lucharon al lado de Franco se apartaron comprendiendo: Nunca es demasiado tarde para comprender, a qué y a quién habían servido.

AÑO 59

Este año, el régimen, agotado económica y políticamente, promulgó el "Plan de Estabilización". Este plan representó para los trabajadores una continúa....

reducción todavía más drástica de sus posibilidades de subsistencia. Cientos de miles de trabajadores tuvieron que emigrar al extranjero en busca del ~~men~~  
~~drago de pan~~ que aquí les faltaba. Los capitalistas pudieron, mediante este plan, reorganizar su sistema de producción e intensificar la explotación de los obreros, introduciendo métodos de trabajo a prima, convenios colectivos, etc., etc.

Pero, esos métodos de trabajo y los convenios colectivos posibilitaron la organización y la coordinación de la clase obrera. Las anteriores luchas de Euzkadi de los años 47-48, las importantes huelgas de Barcelona de 1951 y las luchas estudiantiles del 56, tenían ahora más posibilidades de proyección a todo el pueblo, aprovechando una serie de medidas que promulgaba el régimen en beneficio de sus intereses.

Por primera vez, después de la guerra civil, los convenios colectivos daban a los trabajadores una pequeña ocasión de discutir sus reivindicaciones económicas con las empresas. Esta ocasión, aprovechada por los dirigentes obreros, permitió movilizar y organizar con más amplitud a la clase obrera.

En el año 1962 se produjeron las más importantes huelgas conocidas bajo el régimen de Franco. Arrancaron en Asturias con la huelga general de los mineros y se extendieron rápidamente por toda la península, participando en una u otra forma más de 300.000 trabajadores.

Todo y con ser la represión dura, el movimiento reivindicativo de la clase obrera ya no paró, uniéndose al mismo tiempo a la lucha contra la dictadura, otras capas de la población.

Podemos decir que el año 1962 representó, en cierta medida, el punto de partida de la organización de los trabajadores bajo unas directrices y plataformas de lucha comunes. Las COMISIONES OBRERAS cogieron un prestigio entre los trabajadores que ha ido aumentando, y que ha posibilitado la creación, en las principales zonas industriales, de potentes movimientos de masas en lucha por sus derechos e intereses de clase.

#### SITUACION ACTUAL Y ANALISIS POLITICO

Las luchas obreras, estudiantiles y profesionales, extendiéndose como una mancha de aceite, al mismo tiempo que centenares de robos y fraudes como el de MATESA, salen a la superficie: todo esto conduce al régimen a un callejón sin salida. Su desprecio ante el pueblo es total.

Intentaremos analizar la situación política actual a partir del proceso de Burgos y de la jornada por la AMNISTIA del 3 de noviembre.

La jornada del 3 de noviembre del año pasado, en la cual por primera vez miles de trabajadores fueron a la huelga y a las manifestaciones por una consigna claramente política como es la lucha por la AMNISTIA para todos los presos político-sociales, entrometió directamente con las luchas de noviembre-diciembre para salvar de la muerte a los 6 nacionalistas de la ETA. También por primera vez bajo la dictadura, la movilización de los trabajadores y del pueblo, así como la solidaridad internacional, arrancó de las manos del régimen la vida de 6 compañeros.

Fue impuesto de nuevo el Estado de Excepción en Guipúzcoa para parar la huelga nacional del pueblo vasco. En el resto del Estado español se suprimió el artículo 18 del "fuero de los españoles" durante 6 meses.

Con todo esto y más nada conseguieron. Los trabajadores de Harri Walker y Maquinista estuvieron casi dos meses en huelga. Damos sólo esta pequeña continúa

de la lucha obrera para constatar el aumento de la conciencia política y de clase de los trabajadores.

La Universidad se ha convertido en cuartel de las fuerzas de "Orden Público" sin poder de ninguna manera parar la marcha de los estudiantes.

Médicos, profesores y otros grupos profesionales, como abogados, arquitectos, hacen importantes acciones coordinadas en defensa de sus derechos y en lucha abierta contra el franquismo.

Finalmente y ligado estrechamente a este proceso de concienciación colectiva, nos encontramos con la situación actual. Más de 100.000 obreros de la construcción y muchos miles de otras ramas de la producción van a la huelga en Madrid en solidaridad con el obrero PEDRO PATIÑO TOLEDO, asesinado por las fuerzas represivas.

En Asturias los mineros están en huelga general desde hace más de tres semanas.

Los obreros de SEAT de Barcelona declaran la huelga general, exigiendo la readmisión de sus compañeros despedidos el mes de junio y la de todos los anteriormente despedidos. Luchan durante 14 horas contra las fuerzas del Gobierno, que con todo tipo de armas les quieren echar de la fábrica. Un obrero es asesinado. Llevan ya dos semanas de huelga.

La solidaridad con SEAT no se hace esperar. Miles de trabajadores de las más importantes fábricas y empresas de Cataluña paran el trabajo.

La policía tiene que disolver numerosas manifestaciones de obreros y estudiantes en Barcelona, Sabadell, Terrassa, etc., etc.

El sábado día 30 y domingo 31 paran los autobuses de Barcelona, exigiendo los 7.000 obreros de la plantilla reivindicaciones económicas, políticas y sociales.

#### A LA HUELGA GENERAL

El problema planteado actualmente a los pueblos de España es la liquidación definitiva de la dictadura fascista.

Para los trabajadores y por su fuerza de organización, las Comisiones Obreras tiene la tarea principal en estos momentos para la preparación inmediata de la HUELGA GENERAL, que como hemos escrito, ya amplios sectores de obreros están llevando a cabo.

Comisiones Obreras considera que la huelga general de la clase obrera es, en estos momentos, la forma más pacífica para liquidar a la dictadura sin una nueva guerra civil.

Por qué la huelga general?

La HUELGA GENERAL política ha de ser la acción coordinada y organizada de los obreros de los principales centros industriales, paralizando totalmente la producción de manera indefinida.

1). Por un gobierno provisional donde estén representadas TODAS las tendencias políticas de signo democrático que promulgue inmediatamente las siguientes medidas.

- a) AMNISTIA GENERAL para todos los presos político-sociales.
- b) Libertad sindical para que los obreros puedan organizarse libremente con independencia del Gobierno, patronos y partidos políticos.
- c) Derecho a la huelga.
- d) Libertades democráticas y de reunión, asociación, manifestación, etc.
- e) Mejoramiento inmediato de las condiciones de vida de los trabajadores.

O sea: Salario de 450 pts. diarias para el peón, 8 horas, semana laboral de 40 horas. Enseñanza libre para los hijos y todas las ventajas de un sistema democrático. Este programa nos devolverá nuestra libertad.